

Pressemitteilung

Nr.: 5/2019

Berching, den 03.06.2019

Auskunft erteilt: Veronica Platzek
Telefon: 08462 205-51
E-Mail: platzek.veronica@berching.de
Presseverteiler: regional

Elektromotoren aus Berching auf Erfolgskurs

Firmenbesuch bei der Schabmüller GmbH

Der aktive Dialog mit den Firmen der Großgemeinde Berching ist Bürgermeister Ludwig Eisenreich wichtig. Die Serie der Firmenbesuche wird in Sollngriesbach bei der Schabmüller GmbH fortgesetzt. Die Schabmüller GmbH, der zweitgrößte Arbeitgeber der Großgemeinde, wächst stetig und stellt sich zukunftsfähig auf.

Die Wirtschaftslage in Berching inkl. aller Ortsteile hat sich wie die Schabmüller GmbH in den letzten Jahren stetig positiv entwickelt. Die Stadt arbeitet weiter daran ein „attraktiver Wirtschaftsstandort und attraktiver Wohnort zu bleiben“, so Bürgermeister Ludwig Eisenreich.

Die Firma Schabmüller hat sich in über 90 Jahren Firmengeschichte vom Elektroinstallationsgeschäft zum weltweit bekannten Unternehmen im Bereich der Zukunftstechnologie Elektromotoren und Elektrifizierung entwickelt. Der zweitgrößte Arbeitgeber der Stadt Berching, mit derzeit 430 Mitarbeitern, ist zweitgrößter Anbieter von Elektromotoren für Staplermotoren weltweit. Das Unternehmen, welches ein Unternehmen der italienischen Muttergesellschaft ZAPI Group ist, ist in den vergangenen zehn Jahren enorm gewachsen und konnte sich einen anerkannten Namen in der Branche erarbeiten und den Umsatz auf 100 Mio. Euro jährlich steigern. Die Entwicklung von Elektroantrieben für Landmaschinen ist derzeit ein wichtiger Bereich, in welchen sich die Schabmüller GmbH stark einbringt.

Um die Produktivität der Firma zukunftsfähig aufzubauen, und vor allem mit der wachsenden Konkurrenz aus China mithalten zu können, werden gewisse Abläufe automatisiert werden müssen. Zudem wird „die Suche nach Fachkräften immer schwerer und die Bewerbungen auf Ausbildungsplätze immer weniger“, beobachtet Ausbildungsleiter Franz Semler. Um auch in der Region bekannter zu werden, gehe man auf regionale Ausbildungsmessen und präsentiere das Unternehmen als Ausbildungs- und Arbeitsstätte. Jährlich werden zehn Ausbildungsplätze angeboten, „um nach der Ausbildung mit qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern unseren eigenen Bedarf abdecken zu können.“, stellt der Leiter der Produktion Jürgen Baierl fest. Das neue Fachkräfteportal „Starke Jobs“ des Landkreises Neumarkt i.d.OPf. könne Unterstützung leisten.

Für Gemeinde und Unternehmen ist eine gute Anbindung an den ÖPNV und das Radwegenetz wichtig. „Die Planungen für einen Radweg zwischen den Ortsteilen Sollngriesbach und Erasbach sind bereits vorangeschritten, jedoch muss manch Hürde zur Umsetzung noch übersprungen werden“, weiß Eisenreich.



Man ist sich einig: die hervorragende Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung, insbesondere mit dem Bauamt und die gute Wirtschaftslage gibt Anlass und Motivation gemeinsam weiter an dem Standort festzuhalten und guter Dinge in die Zukunft zu blicken.

Kurzportrait Schabmüller GmbH:

100 Mio. € Umsatz im Jahr

50 Tonnen Material wird täglich in den Produktionsstätten verarbeitet

1.300 Motoren täglich in der Auslieferung

300.000 Motoren jährlich

Zweitgrößter Hersteller von Staplermotoren weltweit



Bildunterschrift: Das offene Gespräch wird geschätzt und die gute Zusammenarbeit erfolgreich weitergeführt. V.l.n.r: Jürgen Baierl (Leiter der Produktion), Bürgermeister Ludwig Eisenreich, Ralf Haag (Geschäftsführer)

